## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

## Las grandes empresas mejoraron su rentabilidad en 2017

Las compañías aumentaron el empleo temporal un 6,8% y el indefinido un 1,2%

A. M., Madrid Las grandes empresas aumen-taron su rentabilidad en 2017, aunque lo hicieron a un ritmo más moderado que el año ante-rior, en parte debido a las energéticas, cuyas cuentas sufrieron el encarecimiento del petró-leo. Además, las partidas no habituales lastraron el excedente final La centabilidad ordinacia que es aquella fruto de la actividad propia de la empresa, subió. La deuda y los intereses ba-jaron. En cuanto al empleo, aumentó a un buen ritmo, aunque creció más el temporal y los salarios se estancaron. Es-tas son las conclusiones de la del Banco de España, una en-cuesta que recoge 944 compa-ñías de gran tamaño. A mediados del año pasado, estas sociedades habían recupe-

rado la rentabilidad previa a la crisis. A cierre de 2017, un 23% presenta una rentabilidad ordipresenta inta reinamasa ora-naria negativa. Otro 23% obtie-ne entre un 0% y un 5%; un 15% entre 5% y 10%; un 10% entre 10% y 15%, y un 27% más de un 15%. La rentabilidad mediana, la que se sitúa justo en la mitad

de este grupo, asciende al 5,9%. La cifra de negocios aumen-tó un 7,4%, lo que tras las compras y gastos de personal redu-jo el resultado bruto de explota-ción, que descendió un 0,4% respecto al año anterior por el peso de las energéticas. El Ban-co destaca que las empresas de

energía soportaron costes al alza pero no los trasladaron a precios.

El resultado de explotación bruto se vio mejorado por una caída de un 11,8% en los gastos financieros y un alza del 11,7% en los ingresos financieros, so-bre todo por los dividendos recibidos, dejando el resultado ordinacio neto en un incremento del 7,4%. Sin embargo, los gas tos atipicos hicieron que el resultado del ejercicio cayese un 23% sobre el año anterior. "Mientras que en 2016 algunas registraron elevadas plusvalias por operaciones de venta y re-versiones de deterioros, en versiones de deterioris e deterioris a 2017 se contabilizaron minus-valías y gastos por correccio-nes de valor", dice. El empleo tuvo un creci-miento del 2,2 en 2017 frente al 1,4% que sumó el año anterior.

Los costes de personal subie-ron un 2,4%. Y los salarios medios apenas repuntaron un 0,2% frente al descenso del 0,7% en 2016. Estas empresas engordaron más la contrata-

engoranot mas a contractión temporal, que escaló un 6,8%. La indefinida creció un 1,2%, la mayor tasa desde 2007.
El 46% de las sociedades elevaron la plantilla, superando por tercer año consecutivo a las que destruyeron empleo, un 37%. La ratio de endeuda-miento sobre activos bajó me-dio punto hasta el 42,8%. Por sectores, solo la energía empeo-ró su deuda.

Guindos prepara su llegada al BCE desde un despacho en el Banco de España

ÍÑIGO DE BARRÓN, Madrid El exministro de Economía, Luis de Guindos, ya está preparando su llegada a la vicepresidencia del Banco Central Europeo (BCE). Desde hace una semana, Guindos cuenta con un despacho en la sede del Banco de España en la madrileña plaza de Cibeles,

desde el que recibe apoyo técnico para sus gestio nes, según fuentes del mercado. A partir de abril, el exministro también acudirá dos días a la semana a Francfort, donde está la sede del BCE, para tomar contacto con los consejeros y el personal del banco, en el que empezará a trabajar en junio.

El exministro tiene su despacho en una de las plantas principales del cascrón de Cibeles, en una zo-na destinada a los consejeros del Banco de España, alejada del des banco de España, nigrata del des-pacho del gobernador, Luís Lin-de. Precisamente, Guindos no co-incidirá con Linde en el BCB ya que el gobernador dejará de su cargo el 8 de junio, viernes, y esos días no tlene previsto acudir a Francfort, según ha podido saber

Guindos padria tener reuniones de carácter técnico con dife-rentes responsables del supervi-sor, aunque por el momento no se ha visto ellos. No obstante, al-gunos responsables (y sobre todo exdirectivos) del supervisor no tienen huen recuerdo de la actua ción de Guindos en la crisis de las cajas.

El exministro conoce el funcio namiento del eurosistema por sus seis años de experiencia en Economía, sobre todo porque vi-vió el reseate bancario de 2012. No obstante, ahora está aprovechando los meses previos a la to-ma de posesión de su cargo para lutensificar su preparación. A par-tir de abril irá dos días por sema-na a la ciudad alemana, entre otras cosas para alquilar su vivien-

da y organizarse para vivir allí. La función que tiene encomen-dada el vicepresidente del BCE es convocar al consejo de gobierno y convocar ai consejo de gobierno y preparar las reuniones de politi-ca monetaria, un aspecto impor-tante ya que se atisba la subida de tipos de interés para 2019. Debe trabajar en estrecha relación con el economista lefe, Peter Praet, La el economista jete, Peter Praet. La misión del BCE es tratar de que la inflación se sitúe alrededor del 2% y no tiene, a diferencia de la Reserva Federal, la tarea de que fomentar el crecimiento económico. En teoria, el puesto de viccoresidente tiene poco carácter ejecu-tivo dentro de la autoridad mone-



Luis de Guindos, próximo vicepresidente del BCE. / ULY MARTI

taria. No obstante, aunque diferentes fuentes comentan que la labor de Guindos dependerá de su personalidad y como se acomo de en la estructura del BCE, Será la primera vez en el BCE que un ministro pase de un Gobierno a un cargo sin pasar antes por otras posiciones relacionadas con la politica monetaria.

Dado su perfil como exgober-nador del Banco de Portugal, la misión que desembeño su antece sor. Vítor Constâncio, se centró en supervisar la política macroprudencial, vigilando los activos improductivos de la banca, así co-mo el control de la establidad financiera. Todo esto, siempre bajo el control del presidente, sobre el que recae todo el poder. Guindos ejercerá un mandato

de ocho años, y verá la renova-ción de la mayoría del comité eje-cutivo del BCE. Ganará 334.080 euros anuales. (4,5 veces más de lo que cobró como ministro) sin contar los complementos para re-sidencia oficial, hijos, educación

www.adifaltavelocidad.es



## Aviso de Electrificación

Puesta en tensión a 25.000 V, de la catenaria y sistemas asociados de la Línea de Alta Vetocidad Madrid – Castilla la Mancha – Comunidad Valenciana – Región de Murcia,

Tramo; Monforte del Cid-Murcia, vías 1 y 2 desde el PK. 465+123 al PK. 480+727 de vía 1 y PK. 481+297 de

A partir de las cero horas y un minuto del día 9 de abril de 2018, deberán considerarse en tensión los conductores pertenecientes a la línea aérea de contacto para tracción eléctrica desde el PK. 465+123 al PK. 480+727 de vía 1 PK.481+297 de vía 2 del Tramo: Monforte del Cid-Murcia, de la Línea de Alta Velocidad Madrid-Castilla la Mancha-Comunidad Valenciana-Región de Murcia.

Cualquier contacto de las personas con los citados conductores, tanto directamente o mediante hierros, alambres u otras plezas metálicas pueden provocar la muerte por electrocución.

Lo que se advierte a todo el personal implicado en las obras de ejecución y al público en general.





## El Consejo Europeo aprueba el nombramiento del exministro español

CLAUDI PÉREZ, Bruselas España vuelve definitivamente a la cúpula del BCE. Los jefes de Estado y de Gobierno de la UE confamaron ayer el nombramicato del exministro español Luis de Guindos como vicepresidente del Eurobanco, en sustitución del portugués Vitor Constâncio.

"El Consejo Europeo ha nombrado a Luis de Guindos como vicepresidente del BCE por un periodo no renovable de ocho años", informó la institución europea en un comunicado.

Guindos no era el candidato preferido en Fráncfort por su condición de exministro, y aprobó por la mínima el examen del Parlamento Europeo, que apoyó por la mínima su candidatura. Su designación abre un periodo de re-novación en los puestos claves del banco central; se van el presidente, el italiano Mario Draghi (en otoño de 2019) y los conseje-ros Benoit Coeuré y Peter Pract. Se especula con que la llegada de Guindos -que además de exmi-Guindos —que ademas de exmi-nistro fue presidente de Lehman Brothers en España y consejero de BMN (antigua Caja Murcia)— facilite la opción del halcón ale-mán Jens Weidmann como sustituto de Draghi, aunque ni Berlin apoya explícitamente a Weid-mann ni está ciaro que París y

Roma permitan ese movimiento. El único rival de Guindos fue el gobernador del Banco de Irlan-da, Philip Lane, que retiró su candidatura minutos antes de que el Eurogrupo comenzase la reunión en la que debían elegir entre uno

pressreader Pressreaderson +1 694 278 4604